

## **BRABANT WALLON**

# Une messe d'action de grâce historique!

C'est à la collégiale de Nivelles que Mgr Hudsyn a fait officiellement ses adieux. Une cérémonie simple, solennelle, mais chaleureuse et festive, dont le point d'orgue fut l'envoi en mission de Rebecca Alsberge comme déléguée épiscopale du vicariat du Brabant wallon.



Une haie d'honneur pour les deux "stars" du jour.

e 4 février, près de huit cents fidèles ont rejoint la collégiale Sainte-Gertrude de Nivelles pour la messe d'action de grâce à l'occasion de l'éméritat de Mgr Hudsyn. Ce dernier présidait la célébration, entouré de l'archevêque, Mgr Luc Terlinden, et le cardinal Jozef De Kesel. Lors de son homélie, Mgr Hud-

syn a partagé quelques convictions qui l'anime. A l'image de Jésus qui a multiplié les paroles qui guérissent, il a invité chacun à se faire le prochain des autres, en particulier de ceux qui sont au bord du chemin. Mgr Hudsyn a ainsi rappelé le "secret de Jésus": l'intériorité. "Dans sa vie parfois si bousculée, Il veille à garder des moments de silence et d'inti-

mité avec ce Dieu qu'il appelle son Père." L'évêque auxiliaire a rendu grâce pour l'esprit d'accueil et d'écoute à l'œuvre dans de nombreux lieux. Il a souligné l'importance de la formation, rappelant que "la justesse de la foi et de la charité, cela passe bien sûr par le cœur mais aussi par l'intelligence".

Pendant la procession des offrandes, les unités pastorales étaient symbolisées par des objets, comme une icône ou une statue, voire même des poireaux, clin d'œil à la dimension rurale du Brabant wallon.

A la fin de la célébration eucharistique, plusieurs personnes ont adressé des remerciements à l'évêque émérite. Elles ont relevé sa proximité pastorale: "Pendant le covid, votre abonnement téléphonique a dû exploser! (...) Votre porte était toujours ouverte", a relevé l'abbé François Kabundji. Cette attention à chacun a créé un "bel esprit de famille" entre les membres du centre pastoral de Wavre, soulignait Marie Lhoest, responsable du service de la santé.

### "Mon vrai cadeau de départ"

L'autre grand moment de cette cérémonie était l'envoi en mission de Rebecca Alsberge par Mgr Terlinden qui a invoqué l'Esprit Saint pour qu'il la soutienne. Il a également invité chacun à prier pour elle et ses adjoints Alain de Maere et Eric Mattheeuws (ce dernier ayant accepté de l'être encore quelques mois).

Mme Alsberge a ensuite pris la parole, déclarant se sentir "toute petite face à la mission", mais "forte de la grâce de cet appel". Elle a exprimé l'espérance "que chacun puisse entendre ces mots 'Dieu t'aime et il veut pour toi la vie'."

Les fidèles sont repartis heureux d'avoir vécu cette eucharistie. "Une telle célébration permet de vivre un grand moment de communion avec notre Eglise", témoigne un couple. "J'ai été témoin de la sollicitude de Jean-Luc Hudsyn envers les personnes en souffrance, je suis heureux que cette qualité soit ressortie", relève Bernard, diacre. "J'ai été impressionnée car Rebecca parle avec autorité (au sens de la sagesse) sans se prendre au sérieux", dit Isabelle, une Bruxelloise. Et Mgr Hudsyn de conclure: "La nomination de Rebecca comme déléguée épiscopale a été mon vrai cadeau de départ. Je sais qu'elle prendra soin de vous, prenons aussi soin d'elle."

> Elisabeth DEHORTER et Isabelle DUMONT
> Vicariat du Brabant wallon

## FORUM RIVESPÉRANCE

## Une belle fête à faire perdurer

e pari était risqué. Né à Namur en 2012, le Forum s'était déplacé à Louvain-la-Neuve en 2022 – avec un succès mitigé. Cette année, c'est donc à Liège qu'il a pris ses quartiers. Le public de la Principauté allait-il répondre présent? Eh bien... oui! Avec plus de 1.000 participants, la fête a été belle. "Le vendredi soir et le samedi soir, le public liégeois était même très majoritaire", détaille Frédéric Rottier, directeur du Centre Avec, et membre de l'équipe porteuse. "Parallèlement, dans la journée du samedi, on a pu retrouver notre public plus habituel."

#### Etre frère avec un scarabée?

Mais le succès n'est pas que quantitatif. Cette année, c'est la spiritualité qui était à l'honneur – ou plutôt *les* spiritualités. *"Au cours de ce week-end, on s'est vrai*-

ment rendu compte du besoin de la spiritualité, de son importance pour la santé mentale, mais aussi de son importance pour soutenir l'engagement et donner du sens", analyse Frédéric Rottier. "Un peu comme pour la musculation, on peut exercer sa spiritualité de diverses manières. Durant ce forum, les participants ont pu découvrir et vivre une grande variété d'approches spirituelles..."

Comme souvent, le public a pu se laisser toucher par la qualité des témoins invités, parmi lesquels Marion Muller-Colard, Laurence Flachon ou Rachid Benzine. Le samedi matin, lors d'une table ronde très appréciée, Pablo Servigne et Pierre-Paul Renders ont partagé la façon dont la catastrophe écologique marquait leur cheminement intérieur. Et la manière dont leur propre spiritualité les amenait à se connecter à l'ensemble du vivant. "Comment être frère avec un scarabée? Com-

ment être sœur avec une montagne? Ce sont de vraies questions", a notamment lancé Pablo Servigne.

#### Rendez-vous en 2026!

Si le public était nombreux... sans doute aurait-il pu l'être plus encore! La majorité des participants sont des catholiques plus ou moins proches de l'Eglise, en quête d'ouverture. En revanche, les organisateurs peinent à toucher les nombreux non-catholiques qui, pourtant, pourraient pleinement se retrouver dans l'esprit de cet événement. Rendez-vous en 2026? Telle est en tout cas l'espérance de celles et ceux qui ont gagné le bord de Meuse ce weekend. Un défi: trouver de nouvelles forces vives pour porter ce projet, essentiellement bénévole.

Vincent DELCORPS